
第 69届联合国大会 26日的主
要讨论议题是最近的国际发展趋
势。大多数与会者的演讲集中在
现代世界的挑战上，他们表示支持
采取坚决、统一的行动。据本台记
者报道，欧洲理事会主席范龙佩发
表讲话时强调了避免一次新的世
界大战爆发的必要性，特别是在今
年恰好是我们纪念造成巨大人员
和财产损失的第一次世界大战爆
发100周年的背景下。

罗总理蓬塔发表的讲话中也
表明了类似的观点，他在联合国大

会上宣布罗马尼亚不仅支持国际
社会为打击在地区性和全世界范
围造成恐怖主义和侵犯做出的努
力，而且同时按照所采取的决定将
提供具体的后勤支持。罗总理的
演讲涉及的主要问题是乌克兰危
机。他强调了尊重领土完整的必
要性，并补充说，俄罗斯在其邻国
开展的行动对东欧国家造成了严
重的影响。

蓬塔指出：“罗马尼亚拒绝接
受对希望加入欧盟的所有东欧国
家施加的任何形式的外交压力。

罗马尼亚坚决支持乌克兰及所有
国家的主权和领土完整。”罗总理
还说，另一个令人担忧的问题是
伊斯兰极端主义组织的扩散和诸
如“伊斯兰国”这样的组织，对
整个中东及全世界的稳定构成威
胁。蓬塔说：“这些组织扩展到伊
拉克和叙利亚之外，对国际秩序
构成巨大的威胁。各国都必须考
虑这个问题。我们必须团结一致，
开展反恐斗争，无论这些恐怖行动
在何处发生。”

尽管资金有限，但罗马尼亚对

来自冲突地区的难民提供援助的
进程中作出贡献。比如，在我国西
部地区蒂米什瓦拉市设立了紧急
过境中心，这也是第一个这类机
构，它已经证明是一个可行的机
制，对需要紧急国际保护的人员
提供安全，这就成为人类安全的
一个具体表现。蓬塔还说， 我们
将一如既往做出不懈的努力，如
同以往我们专家和士兵在诸如伊
拉克、阿富汗、科索沃、非洲等
地开展的负有责任感的行动一
样，对国际行动作出贡献。
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一周要闻回顾

罗马尼亚准备同中国在地面
设施方面进行合作。具体的计划
涉及到连接布加勒斯特和雅锡市
以及罗马尼亚和摩尔多瓦共和
国边境的高速铁路，未来可能
把铁路扩展到基锡讷乌。同
时，计划还涉及建筑围绕布加
勒斯特的铁路。罗马尼亚地区
发展部长得拉戈内亚同本周来
罗访问的中国副总理张高丽进
行了讨论,此后得拉戈内亚强调
指出，10月初就将进行中罗专
家会晤了。 两个地面设施工程
可能分别额为 6-70亿欧元。

第 69届联合国大会 26日的
主要讨论议题是最近的国际发展
趋势。大多数与会者的演讲集中
在现代世界的挑战上，他们表示
支持采取坚决、统一的行动。罗
总理蓬塔发表的讲话中也表明了
类似的观点，他在联合国大会上
宣布罗马尼亚不仅支持国际社会
为打击在地区性和全世界范围造
成恐怖主义和侵犯做出的努力，
而且同时按照所采取的决定将提
供具体的后勤支持。罗总理的演
讲涉及的主要问题是乌克兰危
机。他强调了尊重领土完整的必
要性，并补充说，俄罗斯在其邻
国开展的行动对东欧国家造成了
严重的影响。蓬塔指出：“罗马
尼亚拒绝接受对希望加入欧盟的
所有东欧国家施加的任何形式的

外交压力。罗马尼亚坚决支持乌
克兰及所有国家的主权和领土完
整。”

罗马尼亚 11月份即将举行
大选。这次，总统候选人人数共
同 14位。其中被人们认为是最
有希望获得胜利的是社会民主党
领导人、现任总理彭塔，他同时
也得到了执政联盟政党——全国
进步联盟党和保守党的鼎力支
持。另一位候选人是自由联盟候
选人克劳斯·约翰尼斯，目前他
当锡比乌市市长。今年的总统
候选人还包括自由民主党的两
名女性候选人——乌德雷亚女
士和欧洲议员、独立候选人马
科维女士。除此之外还包括现
任参议院议长 2000年担任总理
职务的特里恰努、本星期刚刚
递交辞呈的罗马尼亚对外情报
局局长梅雷什卡努、匈牙利民
族联盟主席克雷蒙·胡诺尔、
议会外极端民族主义政党-大
罗马尼亚党主席，以及议会中
的民粹主义政党代表丹-迪亚
克内斯库。另外还有一些不是
很引人注目的总统候选人，他
们以自助资金的方式参加竞
选，如罗马尼亚生态党候选人
不论泽，“亲民主”政党候选
人亚马利查以及特兰西瓦尼亚
匈牙利人民党候选人希拉吉·
佐尔特等。

布加勒斯特
罗马尼亚中央选举委员会宣

布，今年 11月份的总统竞选候选人
名单递交完毕。从 14位候选人中，
两位代表联盟，6位代表政党，4位
是独立派候选人。受到社会民主党-
全国进步联盟-保守党联盟支持社会
民主党领导人兼总理彭塔与中右派
主要联盟兼锡比乌市长约翰尼斯是
最受欢迎的候选人。

布鲁塞尔
罗马尼亚外交部报道的消息

是，我国负责欧盟事务国务秘书卡
姆巴星期一参加了在布鲁塞尔举办
的总体事务理事会会议。此次会议
的主要议题是准备将于 10月 23日至
24日举办的欧洲理事会会议，其主
要议题包括欧盟层面上的气候变
化、能源以及经济局势。在会议上
也将讨论有关欧洲理事会在今年6月
26日至 27日会议上采取决定的落实
阶段，涉及到欧盟战略的主要议
题，即就业、增长生产以及经济竞
争力。

布鲁塞尔
欧洲议会议员们星期一在每个

专业委员会框架内开始听证欧盟委
员会容克提名的部门事务特使。听
证进程将于 10月 7日结束。委员会
将在 10月 22日举办议会全体会议前
调查特使的能力。罗马尼亚的代表
克莉娜·克雷组被提名担任地区发
展特使职务，10月 1日将进行听证。
在 2014年至 2020年期间，欧盟地区
发展的总预算为 3亿 5千万欧元，主
要涉及到投资项目、创造工作岗
位、竞争力、经济增长、改善生活
质量以及持久发展等领域。

北京
罗国防部长杜莎正对中国进行

正式访问。星期一他访问了 3总部-
北京市驻军并参加了军事演习。星期
二杜莎部长将会见中国国防部长常
万全将军，同时参加借中华人民共和
国建立65周年之际，习近平总统举办
的国庆节宴会。星期天在同中国中央
军事委员会副会长徐其良将军进行
会谈框架内，罗国防部长宣称，罗中
两国军队的合作良好、持久，同时罗
方打算进一步巩固这一合作。

布加勒斯特
罗马尼亚工会联盟“卡特尔·

阿尔法”的成员星期一封锁了劳动
部大厦。他们对政府曾经许诺但没
有修改“社会对话”法感到不满。
没有改组有关代表数量以及集体劳
动协议的普遍落实方式、将单一集
体劳动协议置于国家层面上、劳动
冲突权利以及基本保护工会代表人
士。他们宣称，抗议行动将继续在
10月中旬举行。10月 7日在政府大
厦前将举办抗议行动。

基辅
乌克兰军队发言人星期一报

道，星期天在国家东部亲俄罗斯叛
乱分子封地：多讷茨克市机场附近
有7名乌克兰士兵被打死。据路透社
报道，9月 5日乌克兰政府和其俄罗
斯分离主义分子在明斯克签署停战
协议后，这次军事行动杀害了最多
的士兵。协议生效之后，在乌克兰
东部地区继续发生战斗，起码有 44
名公民和军人死亡。法新社报道，
乌克兰军队和亲俄罗斯叛乱分子准
备将其部队撤离战斗前线同时创建
一个缓冲区。

罗马尼亚在联合国大会上阐明立场

未来欧盟委员会主席让-克洛
德·容克在近 19年来，到 2013年担
任卢森堡总理，以这个身份目睹了
欧盟深远的演变、2005年宪法条约
遭到的失败、欧元的诞生以及对欧
元构成威胁的债务危机，并对拯救
欧元在他领导欧元集团的8年期间
做出贡献。通讯社把他称为欧盟政
策的老手和妥协大师。他是一位习
惯与社会党结成联盟，在担任卢森
堡总理期间结成了很多类似共识，
总是善于进行磋商和实现平衡的政
治家。目前，组成的布鲁塞尔新领导
班子被认为再次证明他能找到满足
大家的解决方案，编制了一个在大
国和小国、东西、男女之间实现令人
满意的平衡之委员名单。

容克在宣布未来委员名单之后
首次发表立场时说：“我们在新欧盟
委员会有着非凡的机会，但同时有
义务使欧盟能有新的开始，改善极
为困难的地缘政治情况，并复苏欧
盟经济。我们愿意建立一个提供工
作岗位和经济增长的欧盟。”

新欧盟委员会委员名单一旦被

公布，欧洲议会做好准备召见未来
委员，许多欧洲议员提醒说他们必
须顺利经过“庄严的口试”。本台驻
布鲁塞尔记者谈到欧盟委员会的新
结构说：“28名委员中 15名属于欧
盟右派和中右派的政治派别、8名
是社会党的代表、5名是自由党的
代表。让-克洛德·容克在欧盟条约
提供的期限内顺利组建了一个强有
力的领导班子，他分配职务并不是
按照被选委员的母国而是按照他的
人格。容克的战略包括高效率，在经
济、工作岗位与社会团结方面发起
关键性作用的问题上取得进步，一
项以经济增长为基础的政治纲领以
及回应欧洲议会的主要政党之一，
社会党团和自由党团的要求来创造
工作岗位。”

据法新社报道，容克在他的任
期内将管理 5个重大的问题-经济

增长和打击失业、乌克兰危机和国
际关系、与英国的关系、同美国正在
进行谈判的贸易协议以及与能源和
气候变化相关的问题。这 5个问题
当中，打击失业和恢复经济增长将
是未来欧盟委员会的当务之急，容
克已经许诺通过一项总额为3千亿
欧元的投资计划。欧盟委员会在容
克的领导下将必须找到在不松弛改
革措施和减少公共赤字措施的条件
下增长经济的解决方案。一些象法
国和意大利的国家主张松弛预算紧
缩，与德国及其它主张巩固预算的
国家发生矛盾。在外交政策方面，与
乌克兰的冲突以及与俄罗斯紧张关
系产生的危机、伊拉克和叙利亚圣
战者的威胁及其对欧洲的影响、近
东不断的紧张状态等问题则是未来
欧盟委员会关注的主题。此外，还有
打击北非和中东非法移民现象以及

同美国的关系，尤其是跨大西洋自
由贸易协议。至于欧盟扩展，这方面
的情况相当清楚。在未来 5年内任
何候选国没有希望完成入盟谈判。
于是，主要入盟候选国，塞尔维亚和
黑山还必须等待一段时间。

至于罗马尼亚的代表克里纳·
克雷祖获得的欧盟委员会的委员职
位，应该说，欧盟地区政策是投资政
策，因此未来几年的预算很大，为 3
千 5百亿欧元。重点放在容克在他
政治纲领里重视的关键性领域-创
造工作岗位、竞争力、经济增长、改
善生活质量和持久发展。新欧盟委
员会将从11月1日开始正式运行。

新欧盟委员会主席

今年 6月 26日至 28日在克鲁
日举行的首届急诊医学跨学科会议
的一个结论是“罗马尼亚在欧洲急
诊医学上占有领先地位”。这是因
为我们是欧洲拥有急诊医学专科的
5个国家之一，医师必须在医科大
学里接受5年的高级专科住院实习
训练。此外，在罗马尼亚已经开始
实行一项装备急诊单位和救护
车辆的全国计划，来进一步改
善医学实践水平。与会者曾在
急诊医学系统所面临的问题
上，提到国内救护医院拥有全
面医学专科的过少，因此重症
病患经常需要从一个医院被转
送到另一个医院，这对患者来
说是难以理解的。

急诊医学的另一个好消息
是，卫生部今秋将根据修改的
预算草案为救护服务拨出额外
支助。这批资金将用于开放职
位、促进雇佣人员提升、基础设
施投资、及加强车队维修。同
时，卫生部今年批准救护服务
领域开放160多个职位，这个趋
势将会继续下去。 亚历山德
拉·德纳赛是布加勒斯特伊尔
福夫县救护部的志愿者，担任
急救车救护工作已经两年了，
她说：“随着时日，我能感觉到
有些改善，就是说，协调员努力使我
们能在尽可能舒适的条件下工作，
尽可能顺利地从事我们的职责。救
护服务配有三种救护车，A类只有
救护车司机，他承担运送患者；B类
有救护车司机，也有志愿者，C类有
司机、护士和医生，也可有志愿者。
按照病例的轻重来决定派出何种救
护车，比如在心脏骤停的情况下派

出C类救护车。病情越严重，要求
急救人员的专业素质也越高。针对
一般的医疗问题会派出 B类救护
车，如果遇到难题或应付不了的情
况，就会要求C类救护队。”

今年的急诊医学跨学科会议提
出的另一问题是缺乏拥有所有专科
的医院，本台记者问亚历山德拉·德

纳塞：救护车的工作人员如何决
定运送患者到那所医院。她回
答说：“我们通过无线通信系统
相互联络，根据患者病情我们会
发出运送医院的指示。否则，我
们就运送病患到最近的医院。”

亚历山德拉说，尽管有很
多紧急病例，每个患者都能得
到所需的医疗服务，尽管有时
会多等一段时间。本台记者问
还需要什么改善？亚力山德
拉·德纳塞回答说：“我们需要
更新救护车，增加救护车数量
和救护工作人员，在这方面我
们有明显的问题。同时也应该
让普通百姓参与救护活动，因
为病患在发生事故后的头几分
钟内之反应很重要。目前国内
制定了一项题为‘我们每个人
都可以成为英雄’的计划。因
为我们每个人都可以提供应有
的帮助，因为事故或创伤发生

后的头几分钟对患者的生命至关重
要。”

我们还需在设备方面改善。比
如，苏恰瓦“新圣约翰”救护医院将
用卫生部的资助来得到最新的电脑
扫描仪。同时，布勒伊拉2007年旧
的救护车队在卫生部的支持下得以
更新，共得到三辆新的B类救护车，
而且当局承诺这项计划将会继续。”
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